

# AQUÍ ESTOY.

## PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

**PRECIOS.**  
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre  
**ANUNCIOS.**  
A los no suscritores 17 maravedises línea

### PARTE OFICIAL.

*Estracto de la Gaceta del 11 de setiembre de 1860.*

Se aprueba el plan general de carreteras formado en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 6.º de la ley de 22 de julio de 1857, el cual comprende en junto 34.353 kilómetros, distribuidos en la forma siguiente:

Carreteras de primer orden. . . . .	13.608 kil.
Idem de segundo. . . . .	10.563
Idem de tercero. . . . .	10.182
	34.353

Se autoriza á D. Ignacio Sabater por el término de ocho meses para el estudio de un ferro-carril que, arrancando del de Manzanares á Córdoba, en las inmediaciones de Vilches, y pasando por Baeza y Ubeda, termine en Villacarrillo.

Se autoriza por el término de un año á D. Jaime Domingo Lluch, para el estudio de un ferro-carril servido con fuerza animal que, partiendo del de vapor de Madrid á Zaragoza, en las inmediaciones de Medinaceli, vaya á terminar en Soria ó Almazan.

*Gaceta del 12.*

Se declara de segundo orden la carretera de Armuña á Pastrana.

Se declara que los que intenten continuar la construcción del canal de Murcia deben sugetarse á las disposiciones que rigen hoy, formando un estudio completo de las obras que se propongan; en el concepto de que el canal ha de ser solo de riego y no de navegación, como se proyectó en un principio.

Se prorroga por doce meses el plazo concedido á don Francisco Sanmartí y Bragues para estudiar un canal de riego derivado del río Balsará, en el valle de Andorra, que fertilice los campos de San Juan Fimat, Anserall, Casteleicutat y otros, en la provincia de Lérida.

Para la organización de las escuelas industriales, se han acordado varias disposiciones, que publicaremos mañana por no permitirnoslo el corto espacio de que podemos disponer.

### CORREO NACIONAL.

—Parece que ha sido denunciado *El Porvenir de Asturias*, por un artículo sobre la cuestión romana.

—Leemos en la *Correspondencia*:

Todos los periódicos de anoche, entre los cuales los hay de todas las opiniones, están conformes en reconocer la gravedad de las noticias de Italia anunciadas por el telégrafo y anticipadas por *La Correspondencia*.

No ha faltado, sin embargo, algun buen liberal que nos censure por el solícito interés con que hemos procurado enterar á nuestros lectores de un acontecimiento de tamaño trascendencia.

La acusación es chistosa en estos tiempos, en que han desaparecido las distancias, y en que está al alcance de la mas modesta fortuna la facilidad de saber en breve espacio lo que ocurre al otro extremo del globo. Qué es lo que se quería? Qué hubiésemos guardado silencio? Pero la reserva hubiera aumentado la ansiedad; la malevolencia se habría apoderado del suceso para pintarle á su antojo; los que andan á caza de pretextos para esparcir alarmas, habrían encontrado una coyuntura inmejorable, y ningun provecho resultaría de tan inocente recurso.

La mejor de las políticas á nuestros ojos es la de la franqueza: el país tiene derecho á saber la verdad, y cuando se persuada de que el Gobierno por su parte y los periódicos defensores de la situación por la suya, no ocultan ni disminuyen la gravedad de las noticias comunicadas por el telégrafo, dará completo asenso á las aseveraciones, ora se confirmen los sucesos eslabonados con rapidez increíble, ora se desmientan los chismes esparcidos por las malas pasiones.

Por lo que á nosotros toca, seguiremos este sistema: procuraremos, con todos los medios de que podemos disponer, tener al público al corriente del gran drama que se está representando en Italia, y rectificaremos, despues de adquirir verídicos informes, todas las especies que el espíritu revolucionario invente dentro ó fuera con un objeto, imposible de lograr por ahora en el país, con el de inspirar serios temores y detener la obra de progreso en que tanto hemos adelantado de algun tiempo á esta parte,

—*La Union Nacional* correspondiente al domingo

(que no hemos recibido hasta la noche del lunes) publica la protesta del señor Moñino, que dijimos habian recibido los redactores de dicho periódico, y de cuyo contesto dimos una idea bastante clara. Aunque tan peregrino documento no lleva direccion ni está encabezado, y aparece suscrito por una persona desconocida, *La Union* le inserta, haciendo sobre él algunas reflexiones, de las cuales copiamos las siguientes:

Suponer que el partido carlista está por la cesion de Cataluña á Francia, dice muy bien el Sr. Moñino, es una invencion ridícula. Si algun demente ha hecho gestiones en este sentido para explorar el terreno, ya sabemos que se encontró burlado, y que hoy puede decididamente decir: que el partido carlista no está por anexion; verdad que nosotros lo hubiéramos manifestado antes de ahora, aunque no fuera mas que por ahorrarle las molestias de una investigacion reciente. Por lo que toca á estos trabajos previos, reiteramos lo dicho; pues aunque no tuviéramos sobrado fundamento para hacerlo, las circunstancias que concurrieron al desembarque de la Rápita, prueban que la facilidad en temer desatinos, suele no ser culpa del que los teme, sino del que los hace.»

—El Gobierno ha declarado *Limpio* el puerto de Málaga, donde el dia 8 se cantó el *Te Deum* por la desaparicion del cólera.

—Dice *La Esperanza* que el ministerio Martino era un ministerio de traidores, es decir, de hombres que solicitaron el poder con la intencion deliberada de vender al Rey.

«La prueba de esta verdad, dice, está en dos circunstancias, que respectivamente han acompañado ó seguido á la entrada de Garibaldi en Nápoles, segun lo que resulta de los despachos telegráficos recibidos ayer. La primera es la de haber entrado solo, siendo recibido por las autoridades de la ciudad, como si desde antes fueran ya delegadas suyas; y la segunda, el que el ministro del Interior nombrado por él haya sido el mismo que lo era en tiempo de Francisco II. Si esas dos circunstancias no causan enojo á quien aconsejó al rey Francisco que nombrara semejantes ministros, nuestros lectores sacarán la conclusion.»

—*La Esperanza* fija su atencion en la reserva que ha guardado *El Reino* respecto de la parte que, en su juicio, debería tomar España en la cuestion de Italia: y con tal motivo pregunta: «temerán los moderados comprometerse?»

—Lamentamos muy de veras el triste espectáculo que están dando los misioneros de Priego en la cuestion relativa al uso de hábitos monacales. *El Pensamiento Español* inserta dos largos documentos, firmado el uno por Fray Francisco Manuel Malo, y el otro por varios individuos del citado colegio, contestando en tono bastante acre á las exposiciones del padre Arribas, de que tienen conocimiento nuestros lectores. Por decoro de los misioneros no quisiéramos que se prolongara tan repugnante polémica.

—Dice *El Pensamiento Español*:

«Los despachos de Mr. Brenier, embajador francés en Nápoles, anuncian que la candidatura del príncipe Murat hace grandes progresos en la Península, cuyos pueblos conservan el recuerdo de Joaquin.»

—Segun anuncia un periódico, entre otras reformas que parece se proyectan en el arma de caba-

lleria, cuéntase la creacion de una seccion de tiradores en cada regimiento, y de escuadrones de instruccion y depósito. Estos escuadrones estarán exentos de todo servicio de armas; sus individuos no vestirán uniforme militar, y sus jefes se consagrarán á la instruccion de los quintos y á la educacion de los caballos que crien los cuerpos de remonta.

—Parece que se han dado ya las órdenes oportunas para que se cierre el hospital de coléricos, establecido por la administracion militar en Toledo.

—Ya se encuentran en el campo militar de Torrejon las compañías de obreros que han de trabajar en su instalacion. Se aguardan de un momento á otro de Alicante, procedentes de Cádiz, los encerrados con destino al mismo campamento.

—Antes de marcharse los embajadores marroquíes asistirán al campamento y presencián las maniobras que las fuerzas acantonadas ejecutarán con la misma precision que si se hallasen en campaña.

—Se nos ha asegurado que anteayer aun estaba el rey de Nápoles en Gaeta; mal podia por tanto haber desembarcado ayer en Cádiz.

—En la extraccion de la loteria primitiva salieron ayer premiados los números siguientes:

25—44—19—33—83.

## CORREO EXTRANJERO.

—En *La Patrie* llegada ayer tarde, leemos el importante párrafo que copiamos á continuacion:

«Los principales periódicos italianos anuncian que el Piemonte está de acuerdo con Francia é Inglaterra, para la unificacion de Italia, añadiendo á su territorio actual el reino de Nápoles y los Estados de la Iglesia; pero á condicion de respetar la ciudad de Roma, que defienden las tropas francesas, y á Venecia, que se halla garantida por el tratado de Villafranca.»

Las correspondencias dirigidas de Italia á los diarios de París, se expresan en este mismo sentido, y *El Diario de los Debates* publica una carta de Turin que anuncia la misma idea.

Como los diarios que así se expresan parecen obedecer á una consigna, y acreditan involuntariamente una idea errónea, creemos indispensable dar sobre este punto terminantes explicaciones.

Las ideas que emiten estos diarios, están en oposicion abierta con la política del emperador, como puede juzgarse examinando los hechos y la conducta leal de su gobierno.

Francia, desde el tratado de Villafranca, no ha cambiado de opinion sobre el régimen interior que conviene á Italia; pero fiel al principio de no intervencion, deja á los italianos árbitros de su suerte; ella se limita á señalarles los peligros que deben evitar, á recordarles que al buscar la unidad absoluta, corren el azar de sus riesgos y peligros, y á demostrarles las graves consecuencias que tendria para ellos un ataque á Roma ó al Véneto.

En cuanto á Austria, á la que ciertos periódicos italianos hacen asimismo hablar continuamente, creemos saber que sus últimas declaraciones manifiestan que no intervendrá en Nápoles, porque la revolucion circunscrita á este reino, no amenazá sus

fronteras; pero que sus declaraciones no pasan mas allá hasta ahora.

—Un corresponsal de Turin, que cree inevitable y próximo un combate entre Lamoriciere y Garibaldi, presenta el siguiente estado de las fuerzas que manda aquel, cuyas cifras están tomadas en la estadística oficial:

Empleados en el ministerio. . . . .	44
Audidores de guerra. . . . .	46
Estado mayor general. . . . .	22
Intendencia militar. . . . .	16
Oficiales de administración. . . . .	31
Consejo de sanidad. . . . .	5
Estado mayor de plaza. . . . .	48
Colegio de cadetes. . . . .	31
Legion de Roma. . . . .	2330
Gendarmes. { —de las Legaciones. . . . .	1340
{ —de las Marcas. . . . .	1240
Batallon sedentario. . . . .	799
Regimiento de artillería. . . . .	899
Ingenieros. . . . .	43
Primer batallon de cazadores. . . . .	1096
Segundo. . . . .	1096
Batallon de carabineros. . . . .	1096
—de San Patricio. . . . .	1096
Primer batallon de bersaglieri. . . . .	1096
Segundo. . . . .	1096
Tercero. . . . .	1096
Primer regimiento de infantería. . . . .	2314
Segundo. . . . .	2314
Primer regimiento extranjero. . . . .	2314
Segundo. . . . .	2317
Caballería. { Dragones. . . . .	322
{ Ligeros. . . . .	143
Compañía de inválidos y de disciplina. . . . .	567
Personal de las plazas. . . . .	56
<b>Total.....</b>	<b>24,869</b>

—El convenio diplomático relativo á los asuntos de Siria se firmó el 1.º de setiembre, y se reproducen en él con toda exactitud los términos del protocolo, en virtud del cual han ido á Beyrouth los soldados franceses.

—Han salido falsos los rumores que corrian en Paris de haber aparecido en Beyrouth el cólera morbo.

—Se decia en Turin que iba á convocarse el Parlamento piomontés, y que el Gobierno tenia intencion de pedir facultades extraordinarias en vista de los sucesos próximos á efectuarse. Esta noticia se cree infundada. Se ha hablado efectivamente de la convocatoria del Parlamento; pero para despues del voto de la Sicilia en favor de la anexion. La *Gaceta* ministerial de Turin, declara por razones fáciles de comprender, que se abstiene de dar noticias relativas al movimiento de tropas.

—Dice una carta de Roma, fecha 4.º del corriente, que el nuevo cuerpo de Zuavos Pontificios, habia asistido de gran gala al Vaticano, para recibir la bendicion de Su Santidad, quien ademas distribuyó á los soldados medallas de la Santísima Virgen. Este cuerpo, equipado casi como el de zuavos franceses, y armado exactamente lo mismo, se compone de veteranos fieles y aguerridos: una gran parte de ellos ha servido en Africa á las órdenes del general Lamoriciere.

—Se confirma la noticia de que cada dia gana terreno la renovacion de buenas relaciones entre Rusia y el Austria. Una correspondencia asegura que antes de acceder oficialmente á una entrevista con el Emperador de Austria, el Czar ha querido consultarlo con el Gobierno inglés; no se decidirá la entrevista hasta que la Inglaterra emita su opinion.

—En una correspondencia clandestina de Nápoles se ha encontrado gran número de ejemplares de un mensaje al Rey, en que se le exhortaba á tener decision y energía, y se le pedia nuevo ministerio, un desarme general, el destierro de varios personajes, como desafectos al rey, y el cambio del personal de policía. Se habia preso á un francés llamado Saucieres, que se suponía ser el autor ó inspirador de dicho documento, y en cuya casa se habian encontrado varias cartas de un fraile de Roma que revelaban todo un plan de conspiracion.

—Antes de dirigir el Gobierno piomontés al Sumo Pontífice el *ultimatum*, ya se sabia que el primero estaba resuelto á atacar al segundo. El dia 5 escriben de Paris á *La Independencia belga*: «Todo lo que oigo decir, me confirma en mi opinion de que el Gobierno sardo y Garibaldi van á atacar de consuno los Estados de la Iglesia. Me aseguran que el despacho en que se anuncia que el general Noué tiene el encargo de defender las cuatro provincias que componen el patrimonio de San Pedro, es exajerado: la proteccion del emperador se extenderá únicamente á Civita-Vechia, á Roma y las cercanías. La línea de defensa trazada á nuestras tropas, se detendrá en Castell Gondolfo, donde el Padre Santo tiene una quinta.»

—En Paris se considera un hecho muy grave el insulto que se profirió en el muelle de Ginebra contra los diputados de Gex, que en número considerable venian á saludar al emperador en Thonon, insultos dirigidos al subprefecto de Gex y al mismo pabellon francés. Dificilmente se puede dar pretexto á represalias, motivadas de una manera tan explícita é imprudente.

—En los Estados-Unidos la ciencia de desbalijar al prójimo contra su voluntad está aun mas adelantada que en Inglaterra, donde los caballeros de industria son verdaderos prestidigitadores. En Quebec, por ejemplo, estos árabes de la civilizacion, como los llaman allí, la noche que estuvo el príncipe de Gales en dicha capital recogieron una abundante cosecha. El corresponsal-artista que envia sus admirables grabados al *Illustrated London News*, perdió en la *Melée* un magnífico reloj de oro y cien libras esterlinas. Los corresponsales de los Estados-Unidos no salieron mejor parados. El principal hotel de Quebec fué sitiado regularmente, tomado por asalto por los caballeros de industria, y *limpiado* de relojes, alhajas, ropa y otros utensilios por el estilo.

## GACETILLA

PREGUNTA SECA. En que consiste que á pesar de hallarse terminantemente dispuesto por varios y vigentes reales decretos, no se hace desaparecer el colorido de iglesia que como recuerdo de lo que fueron conservan los edificios teatro, San Francisco y algunos otros? Llamamos sobre ello la atencion de nuestra autoridad superior, pues á la par que se cumplirían dichas reales disposiciones, se mejoraría el aspecto

de aquellos edificios, y estaria de enborabuena el público ornato.

**OTRA IDEM, IDEM.** Cuando los que tienen á su cargo y obligacion el ornato y policia de un pueblo, lo descuidan por completo, sin hacer caso de las peticiones que al infinito les dirigen sus administrados y comitentes, que remedio les queda á estos pobres hijos de Adán?

Presentóse un alcalde para arengar al rey en su tránsito por el pueblo, y al inclinarse para saludar á S. M. se le escapó cierto ruido de procedencia intestinal. El rey y todos los presentes se echaron á reir; mas el alcalde, sin inmutarse en manera alguna, volvió la cara atrás y, como dirigiendo la palabra á la imprudente region que habia dado paso al estrépito, dijo:—Señor mio, si quiere V. hablar, me llamaré yo.

Un madrileño que no habia salido en su vida de las tapias de su muy heroica villa, ni visto otro río que el Manzanares, hizo su primer viaje á Cataluña, por Valencia. Al llegar á Amposta, sorprendióle lo ancho y caudaloso del Ebro.—¡Vamos! (exclamó) que para un río de provincia casi es demasiado.

**UN DIÁLOGO SUBMARINO.** ¡Qué oscura está hoy el agua, amigo Génova!

—Como que es espejo del cielo, querido Guillermo.

—Es decir que está nublado.

—Y con aparato tormentoso.

—Calle! ¿pues á cuantos estamos del año?

—A 14 del mes de setiembre: entró el Otoño, querido, y nuestra vendeja se acerca.

—Me alegro; por poco que nos ayuden Eolo y Neptuno vamos á hacer rabiarse de lo lindo á los marinos y á las sociedades de seguros marítimos y al comercio, y....

—Que con su pan se lo coman, pues merecido lo tienen. Quien les manda ser tan apáticos, y dejarlo todo á la buena de Dios?

—Es verdad; y yo creo que si algo hubiesen gestionado, y machacado una y otra vez y vuelva á lo mismo, ya hubieran hecho por sacarnos de aqui.

—Y hubieran estado en su derecho. Lo que por lo mas me va cargando es el *Avisador*, que no sé por donde hasta nuestras conversaciones mas íntimas. Apuesto á que mañana; publica esto que decimos.

—Bien, ¿y qué?....

—A mí, nada....

—Pues lo mismo te digo....

—Con que á esperar nuestra vendeja.

—Con mil amores, y caiga el que caiga.

—Y lo que suceder pueda....

—Pese sobre las conciencias de otros!

**TRAGA-BALAS.** En el viaje que está haciendo actualmente Luis Napoleon, pasó una revista en Bellecourt. Comenzó á distribuir á las tropas cruces y medallas, para cuya ceremonia se iban presentando, por pequeños pelotones, los hombres designados por cada cuerpo. Un soldado, que no estaba inscrito en la lista de recompensas, se escabulló entre sus camaradas, llegó á donde estaba el emperador y aguardó. Cada cual iba respondiendo al llamamiento nominal, recibia la condecoracion gloriosa, saludaba, daba

media vuelta y se retiraba. Quedó el pobre soldado de planton, sin que nadie le dirigiese la palabra por la sencilla razon que hemos dicho.—Y bien, qué quereis? le pregunta el ayudante.—Que qué quiero? Toma, una medalla!—Pues si no estais inscrito!—Ya lo sé. Apercibióse Luis Napoleon de este coloquio, y preguntó:—Qué quiere ese soldado?—Señor, vengo por una medalla.—Y cómo vienes por ella si no estás en la lista de tu coronel? Cuáles son tus títulos?—Señor, tengo una bala austriaca metida en el vientre.—En ese caso, ahí tienes tu medalla, dijo el emperador alargándole una con su propia mano. En efecto, despues que se tomaron informes, resultó que el pobre soldado tenia una bala en las entrañas, recibida en Solferino, y que aun no habia podido ser extraida.

## Partes telegráficas.

Madrid, 14 de Setiembre.

En el sorteo de la loteria moderna han correspondido los siguientes premios mayores á billetes despachados en Barcelona. 20,000 duros al número 12,398;—6,000 duros al número 17,102,—y 1,000 duros á cada uno de los números 19,461,—2,191,—7,402,—y 10,155.

Designase al general Aleson para capitán general de Filipinas.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 47'50 y la diferida á 39'90.

París, 14 de Setiembre.

El *Monitor* anuncia que el emperador, en vista de los acontecimientos que se están cumpliendo en Italia, decidido que nuestro embajador en Turin, M. de Talleyrand, salga inmediatamente de aquella corte, dejando encargados á un secretario los negocios de la embajada.

## ANUNCIO.

**Liceo.**—La Junta Directiva ha dispuesto para este dia dar un baile de sociedad, dando principio á las 9 de la noche. Todos los Sres. socios pueden invitar á dicha reunion una familia, para lo cual se presentarán al Sr. Secretario en reclamacion del billete.—Lérida 16 de Setiembre,—*Agustín Basedas.*

## Seccion comercial.

### MERCADO DEL 13 DE SETIEMBRE.

Trigo 1. <sup>a</sup> clase. . . . .	83 rs. cuartera.
Idem 2. <sup>a</sup> id. . . . .	75 id. id.
Idem 3. <sup>a</sup> id. . . . .	67 id. id.
Cebada. . . . .	36 id. id.
Habones. . . . .	48 id. id.
Habas. . . . .	46 id. id.
Judías. . . . .	98 id. id.
Aceite. . . . .	57 id. arroba.

Por lo no firmado.

P. El Secretario de la redaccion—ALBERTO CAMPS.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 4860